
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Jueves 06 de diciembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Cabeza. A pesar de negar que esté conformado un nuevo organismo al interior del PRI, Jesús 
Rodríguez Hernández, presidente del PRI, señalo que la conformación de nuevos grupos sirve 
para fortalecer al instituto político. (PIQ) 
 
El dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, opina que los diputados deberían 
regresar los 150 mil pesos, sin embargo dijo que también debe llamar la atención los recursos que 
recibirán, tanto el poder legislativo como el Ejecutivo en solamente el pago de aguinaldos y 
prestaciones que corresponden sólo a los trabajadores sindicalizados. (PC) 
 
Cabeza. Pide el presidente del PRI estatal Jesús Rodríguez Hernández, que los diputados de la 
LV legislatura regresen el bono de 150 mp, que se otorgaron. (PIQ) 
 
El dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, hizo un llamado a los diputados de la 
legislatura a regresar el apoyo extra de 150 mil pesos para capacitación, que recibieron hace unos 
días y señaló que el diputado Martín Mendoza Villa podría hacerse acreedor a una sanción por 
parte de su partido, en caso de conservar el dinero. (PC) 
 
Con el propósito de exigir que se regulen los salarios de los funcionarios de primer nivel, el Frente 
Amplio progresista, asistirá este jueves a la casa legislativa en el marco del foro Impacto de la 
reforma fiscal y la política de austeridad republicana, anunció el presidente del PRD estatal Pablo 
González Loyola.  (PIQ) 
 
El PRD pedirá de manera formal al Instituto electoral de Querétaro, que investigue las acciones de 
algunos candidatos o pre candidatos a puesto de elección popular para el 2009 y de ser necesario, 
solicitará que se castiguen las conductas que han adoptado algunos aspirantes del PAN. (PIQ) 
 
Cabeza. El coordinador del PRD en el congreso local, Martín Mendoza Villa, aseguró que sería 
benéfica la fusión entre el PRD, Convergencia y el PT, para hacer un frente común ante las 



elecciones del 2009 y del 2012, aunque señaló  que deberán mantener los lineamientos y estatutos 
al interior de cada partido. (PIQ) 
 
Cabeza. Asegura el vicepresidente nacional de Convergencia Marco Antonio León Hernández, 
que por el momento no existe la posibilidad de conformar un partido único con el PT y el PRD. Dijo 
que actualmente convergencia debe seguir trabajando en su consolidación. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Los 25 legisladores locales en Querétaro, aún a pesar de las quejas y reclamos, votaron a favor del 
presupuesto para el 2008. Según Consolación González Loyola Pérez el diputado Ricardo 
Martínez Rojas la distrajo, por lo que no se dio cuenta a la hora que se votó. Cuando Consolación 
tomó la palabra en tribuna, se salieron algunos diputados, por lo que dejó de haber quórum. De 
cualquier manera, ya quedaron aprobados los 14 mil mdp de presupuesto y los diputados ya se 
pueden ir de vacaciones. (PC) 
 
Querétaro cuenta con presupuesto para el 2008, al aprobar los diputados en sesión de pleno del 
congreso local con 24 votos a favor, la ley de ingresos y el presupuesto de egresos del Estado 
para el ejercicio fiscal del 2008, el cual será de 14 mil 566 mdp. (PIQ) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello, descarta que haya estado planchada la aprobación de 
la ley de ingresos y el presupuesto de egresos del estado para el ejercicio fiscal en el 2008, 
aunque advirtió que si no se hubiese aprobado en tiempo y forma, Querétaro cuenta con un 
programa denominado reconducción presupuestal. (PIQ) 
 
Cabeza. Reitera la diputada perredista Carmen Consolación González Loyola  que la sesión 
para la aprobación del presupuesto de egresos fue realizada de manera mañosa y carente de 
legalidad. (PIQ) 
 
Afirma la legisladora del PVEM, Maria de Jesús Ibarra, que Carmen Consolación González 
Loyola estaba enterada de la partida de capacitación y gestión. (PIQ) 
 
Luego de afirmar que el bono de 150 mil pesos que recibieron ya lo aplicaron en diferentes 
acciones, los diputados de acción nacional manifestaron que es necesario transparentar los 
recursos que se les otorgan a los propios diputados ya que estos son recursos públicos y su 
ejercicio debe beneficiar a los contribuyentes. (PIQ) 
 
Cabeza. Los 150 mil pesos que se asignaron los 25 diputados son recursos presupuestados que 
sirven para regresarlos en apoyos a los distritos electorales, argumentó el coordinador de la 
bancada del PRI en el congreso, Jaime Escobedo. Señaló que el dinero que se les dio para 
ayudar a la ciudadanía, no siempre les alcanza. (PIQ) 
 
Cabeza, El presidente de la comisión de asuntos indígenas, Magdaleno Muñoz González, 
mencionó que  
cualquier apoyo que se le dé a los legisladores debe servir para beneficiar a la gente. Sostuvo que 
él lo recibió con gusto puesto que se transforma en ayuda a los que más lo necesitan. (PIQ) 
 
Cabeza. El 13 de diciembre en sesión solemne de la Legislatura se va a dar a conocer al ganador 
de la presea Fray Junípero Serra, otorgada por la comisión de educación, cultura, ciencia y 
tecnología, dio a conocer su presidente, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (PC) 
 
Cabeza. Pide el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, que no se politice la entrega de la 
presea Fray Junípero Serra. Dijo que deben ser los meritos de los candidatos, los que hagan 
acreedor a dicha presea y no las posiciones partidistas. (PIQ) 
 
Cabeza. El presidente de la comisión del trabajo Antonio Aguilar Landaverde, apuntó que es 
conveniente que Santa Rosa Jáuregui se convierta en el municipio número 19 del Estado, ya que 



cuenta con la infraestructura y la población que se  requiere y con lo cual se beneficiaria con 
mayores recursos estatales. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Carlos Alcaraz comenta que Alejandro Vizas encabezará en Querétaro la nueva Cámara de 
comercio México-Estados Unidos, un  nuevo organismo que buscará sensibilizar acerca de la 
importancia de la relación comercial con nuestros vecinos del norte. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Rogelio Garfias fue electo por unanimidad, como nuevo presidente de la Asociación de bares y 
discotecas de Querétaro, aunque será hasta enero cuando entre oficialmente en funciones. (PC) 
 
La secretaria de educación en el Estado, Guadalupe Murguía encabezó la ceremonia de entrega 
de recursos económicos del  programa autoempleo juvenil, en donde se  otorgaron 1 millón 200 
mp, a los jóvenes que presentaron diversos proyectos productivos. (PIQ) 
 
Con el fin de fomentar una cultura de la productividad entre los jóvenes queretanos, el Gobierno 
del estado de Querétaro, a través del Instituto queretano de la juventud, Pulso joven, entregó 1.2 
mdp para los 39 proyectos seleccionados en la convocatoria de autoempleo juvenil 2007. (PC) 
 
Se proyecta la construcción de un nuevo parque industrial en Corregidora, anuncia el secretario de 
desarrollo sustentable municipal, Guillermo Llamas Martínez, quien sostuvo que la inversión va a 
ser del sector privado y se calcula que sean 500 mdp. Dicho parque se espera quede concluido el 
próximo año. (PIQ) 
 
Vía Telefónica. Antonio Castillo, Delegado en Querétaro de la CONDUSEF, comenta que hasta 
este momento no se ha recibido un comunicado oficial de ING, empresa de seguros que está 
operando normalmente. Opina que los que son clientes de ING, previenen que este tipo de 
situaciones, con el retiro de este no debe de afectar a los usuarios, en el caso de que ocurriera, la 
institución debe dejar la cartera a otra institución para que se encargue del traspaso de los 
usuarios. Las pólizas que fueron contraídas deben de seguir igual hasta que concluyan. (PIQ) 
 
Soriana anuncia que a partir de enero absorberá la operación de todos los almacenes Gigante en 
México y Estados Unidos. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En los próximos meses podrían definirse acciones para elevar la eficiencia terminal en la educación 
media superior, dijo la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía. (PC) 
 
A partir del próximo año se llevarán a cabo programas para impulsar la educación media superior y 
mejorar la eficiencia terminal en bachilleratos, la cual es actualmente del 60%, informó la secretaria 
de educación Guadalupe Murguía. (PIQ) 
 
El rector de la universidad tecnológica de San Juan del Río, Alejandro Zaracho Luna, dio a 
conocer que sólo es 6% de los egresados de este instituto, se auto emplean lo que representa un 
bajo porcentaje. Resalto que  a los jóvenes les hace falta una mentalidad empresarial. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
En el marco del coloquio internacional, patrimonio inmaterial y pueblos indígenas de América, el 
Director general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los pueblos indígenas, Luis H. 
Álvarez, dijo que es propósito central del Presidente de la República, generar una conciencia 
nacional de respeto y superación de las condiciones de pobreza para los pueblos indígenas, pues 
sólo así se podrá avanzar en la construcción de una nación más justa e igualitaria. (PC) 
 



El presupuesto que se otorga para atender las principales necesidades que padecen en las 
comunidades indígenas es insuficiente, señaló el director general de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los pueblos indígenas, Luis H. Álvarez, quien precisó que pese a ello, el gobierno de 
Felipe Calderón continúa comprometido en atender a los municipios más marginados del país. 
(PC) 
El factor de la migración es un problema que ha venido afectando en los pueblos indígenas, sin 
embargo ha aportado cosas importantes para su evolución, señaló la subdirectora general para la 
cultura, de la Organización de las naciones unidas, Francois Rivier. (PC) 
 
El director del DIF estatal, Fernando Romano Padrón apuntó que con una inversión de de más de 
un millón de pesos, se realizarán más de 20 preposadas de las cuales 18 se efectúan en los 
municipios del estado. (PIQ) 
 
El delegado de la secretaria de relaciones exteriores en Querétaro, Alfredo Sevilla, indicó que 
durante el mes de diciembre se estima que la emisión de pasaportes se incremente alrededor de 
un 30%, mientras que en días ordinarios se realizan más de 200 trámites cada día. (PIQ) 
 
La jefa de la oficina de relaciones exteriores en el municipio de Corregidora, Luz Adriana 
González Espinosa, dio a conocer que durante el presente año se extendieron alrededor de 7 mil 
863 pasaportes y se recaudo cerca de 1 mdp por este concepto. (PIQ) 
 
Cabeza.  El director general del patronato de las fiestas de Querétaro, Aurelio Olvera Montaño, 
informó que con una inversión de 3 mdp, del 30 de noviembre al 6 de enero del próximo año, se 
realizan en el jardín Zenea, diferentes actividades por la temporada decembrina, entre las que 
destacan el desfile de carros alegóricos y la instalación  del nacimiento monumental. (PIQ) 
 
Begonia González será coronada oficialmente como reina de las fiestas de la navidad 2007 esta 
tarde, a las 7:30 en Plaza de armas. La Orquesta Filarmónica de Querétaro, el coro Voces 
queretanas y la banda del estado actuarán en la parte artística durante el festejo. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro trabaja actualmente en la construcción de 200 pies de casa y en 500 
rehabilitaciones de vivienda en diversas comunidades, así lo destacóo el secretario de desarrollo 
social, capitalino, Carlos Treviño Núñez y sostuvo que las acciones serán entregadas en los 
primeros días de enero para lo cual se espera la visita del presidente de México, Felipe Calderón 
Hinojosa. (PIQ) 
 
Cabeza. Protección civil municipal en Corregidora adquirirá para el próximo año un camión de 
bomberos que tiene un costo de 800 mil pesos; el titular del área Julio Mario Portal apuntó que se 
busca brindar un mejor servicio en las labores del rescate. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante la toma de protesta del presidente del colegio de ingenieros civiles de San Juan 
del Río, Adán Benjamín Hernández Sánchez, el edil Jorge Rivadeneira, indicó que para el 
próximo año, invertirán alrededor de 400 mdp, en diversas obras lo que significa una cifra record 
para el municipio. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Este sábado en el anillo calificador de la feria, será la comida de premiación de ganaderos, evento 
al que asiste el Secretario de Agricultura,  Alberto Cárdenas. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Más de 2.5 toneladas de medicamentos caducos se recolectaron durante la campaña que se llevó 
a cabo del 5 al 30 de noviembre pasado, estimó el director de regulación sanitaria de la Secretaría 



de salud, Raúl Figueroa. Estos medicamentos se van a enviar a una compañía cementera para su 
procesamiento. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Este medio día en la calle Ignacio Pérez, dos sujetos a bordo de un Nissan  con placas de Jalisco, 
despojaron a una persona de nombre Fernando Estrada, de una maleta con 300 mil pesos, 
mismos que retiró en Bancomer Sucursal Zaragoza. De manera extraoficial se maneja la versión 
de que los asaltantes fueron capturados. (PC) 
 
Tres personas fueron detenidas por la Procuraduría General de Justicia al intentar secuestrar a 
una menor de edad. Fue el tío de la menor quien organizó y planeó el secuestro por lo cual podría 
alcanzar una pena de 35 años de cárcel. (PC) 
 
Elementos de la policía investigadora ministerial desarticularon una banda de secuestradores que 
pretendieron privar de su libertad a una menor de edad en Tlacote el bajo, por la que exigirían el 
pago de 800 mil pesos. El líder de la banda Pedro Hernández resulto ser tío de la ofendida. (PIQ)  
 
Se registró hoy otro robo en la calle de 5 de mayo, afuera de una estética. (PC) 
 
El Secretario de seguridad ciudadana José Manuel Ogando Pérez, informó que el presupuesto 
para esta dependencia el próximo año, crecerá en un 8%, además de que recibirán recursos 
adicionales de las federación por cerca de 20 mdp. (PIQ) 
 
 


